



Colloque international sur « La République Démocratique du Congo dans le Processus des Etats Africains Atlantiques (PEAA) : atouts, attentes, enjeux et perspectives »

.....

1. Contexte, justification et axes de communication

Le 24 septembre 2024, en marge de la 79^{ème} session de l'Assemblée générale des Nations Unies, s'est tenue à New York, la quatrième Réunion Ministérielle du Processus des Etats Africains Atlantiques (PEAA) assortie d'une déclaration nommée « Déclaration de New York II ».

A la suite de cette déclaration quelques jours plus tard, s'est tenue à Rabat (Maroc), le 5 octobre 2024 la rencontre annuelle du Groupement d'Etudes et de Recherches sur la Méditerranée (GERM), sous le thème : « *La dynamique des pays africains riverains de l'Atlantique : enjeux et perspectives* ».

Bien avant cette rencontre à la fois scientifique et diplomatique, le Président de la République, Son Excellence Monsieur Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO, avait déjà lancé en 2022, les travaux de construction du port en eau profonde de Banana.

Géopolitiquement, les 37 km de façade sur l'océan Atlantique que possède la République démocratique du Congo devraient être valorisés, car l'état du bief maritime dans cette façade ne permettait pas aux navires hauturiers d'accéder aux infrastructures portuaires en place, notamment les ports maritimes de Matadi et de Boma. Ce qui avait déterminé l'ancien Chef de l'Etat, Son Excellence Monsieur Joseph KABILA de signer en 2018 la convention de collaboration avec la société émiratie DP World pour construire ce port en eau profonde. Arrivé au pouvoir en 2019, l'actuel Chef de l'Etat, S.E.M. Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO en a revu quelques clauses.

Compte tenu des enjeux autour de la façade atlantique Sud, et de l'irréversibilité du Processus des Etats Africains Atlantiques (PEAA), le Centre de Recherche Indépendant et Interdisciplinaire Congolais (CRIIC), en partenariat avec l'Université de Kinshasa (UNIKIN) se tient à l'avant-garde scientifique pour déblayer le terrain et suggérer aux décideurs politiques, sur la base de quelques données fiables, certaines options nécessaires à lever pour le bien être, l'existence et la survie de la nation congolaise au sein de ce Processus.

Partant de ce qui précède, les réflexions profondes porteront sur le thème principal : « *La République Démocratique du Congo dans le Processus des Etats Africains Atlantiques : atouts, attentes, enjeux et perspectives* ».

Trois axes suivants seront exploités :

- a) La politique atlantique de la RDC dans le groupe thématique « dialogue politique et sécurité » ;
- b) La RDC dans la guerre économique et des eaux au travers de l'économie bleue, la connectivité maritime et l'énergie ;
- c) La RDC dans le développement durable et l'environnement : attentes, enjeux et perspectives.

2. Normes éditoriales

Pour être retenus, les auteurs rédigeront leurs textes en tenant compte des critères suivants :

1. Les textes seront rédigés en français ou en anglais ;
2. Les titres, résumés et mots-clés seront présentés dans les deux langues ;
3. Un bref CV de l'auteur figurera en dessous de son identité après le titre du texte ;
4. Les résumés compteront 200 à 250 mots au maximum ;
5. Les mots-clés ne dépasseront pas cinq au maximum ;
6. La rédaction des citations, références et de la bibliographie se fera sous le modèle classique (notes de bas des pages) ;
7. La police Times New Roman, taille 14 ; paragraphe : a) alignement : justifié, b) retrait gauche et droite à 0 cm, espacement avant 0 pt, espacement après 6 pt, interligne simple seront respectés dans le texte et taille 10 pour les résumés, mots-clés, tableaux, clichés, photos et graphiques, la bibliographie ;
8. Le nombre de mots : 8000 au maximum, en ce compris les deux titres, résumés, mots-clés, tableaux, clichés, photos et graphiques, la bibliographie, les annexes éventuelles ;
9. Tout manuscrit sera soumis au CRIIC en version Word par e-mail : contactcriic@gmail.com

3. Réception de manuscrits et programme

Le colloque se tiendra à Kinshasa (République Démocratique du Congo) de jeudi 28 au samedi 30 août 2025, de 9 h 00' à 16 h 00', heure locale.

La clôture de réception de résumés est fixée au mardi 11 février 2025 à 15 h 00' GMT. Les auteurs dont les résumés seront retenus, recevront la notification le vendredi 28 février 2025.

Pour participer au colloque en présentiel ou à distance, les auteurs retenus devront faire parvenir leurs manuscrits prêts à être publiés par e-mail : contactcriic@gmail.com au plus tard le vendredi 21 mars 2025 à 15 h 00' GMT.

Les invitations des orateurs seront envoyées le lundi 31 mars 2025.

Le programme détaillé des activités sera disponible au plus tard quinze jours avant l'ouverture des assises.

International colloquium on "The Democratic Republic of Congo in the Process of Atlantic African States (PEAA): Assets, Issues and Perspectives"

.....

1. Context, Justification, and Communication Channels

On the 24 September 2024, on the sidelines of the 79th session of the United Nations General Assembly, the fourth Ministerial Meeting of the Atlantic African States Process (PEAA) was held in New York, accompanied by a declaration named "New York Declaration II." A few days later, on the 5 October 2024, the annual meeting of the Mediterranean Studies and Research Group (GERM) took place in Rabat (Morocco), under the theme: "The Dynamics of Atlantic Coastal African Countries: Issues and Perspectives."

Before this scientific and diplomatic meeting, the Congolese president, Mr. Félix-Antoine TSHISEKEDI TSHILOMBO, had already launched the construction of the deep-water port of Banana in 2022.

Geopolitically, the 37 km coastline on the Atlantic Ocean that the Democratic Republic of Congo possesses should be valued, as the state of the maritime channel in this area did not allow ocean-going vessels to access the existing port infrastructures, particularly the maritime ports of Matadi and Boma. This situation led the former Head of State, Mr. Joseph KABILA, to sign a collaboration agreement with the Emirati company DP World in 2018. Upon taking office in 2019, Mr. Félix-Antoine TSHISEKEDI, reviewed some clauses of this agreement.

Given the stakes surrounding the southern Atlantic coastline and the irreversibility of the Atlantic African States Process (PEAA), the Congolese Independent and Interdisciplinary Research Centre (CRIIC), in partnership with the University of Kinshasa (UNIKIN), is at the scientific forefront to clear the ground and suggest to political decision-makers, based on reliable data, certain necessary options to enhance the well-being, existence, and survival of the Congolese nation within this Process.

In light of the foregoing, profound reflections will be focused on the following main theme: "The Democratic Republic of Congo in the Atlantic African States Process: Assets, Issues and Perspectives."

The following three topics will thus be explored:

- a) The Atlantic policy of the DRC in the thematic group "political dialogue and security";
- b) The DRC in the economic and freshwater war through the blue economy, maritime connectivity, and energy;
- c) The DRC in sustainable development and the environment: issues and perspectives.

2. Editorial requirements

To be considered, authors will draft their texts according to the following criteria:

1. Texts will be written in French or English.
2. Titles, abstracts, and keywords will be presented in both languages.
3. A brief CV of the author will appear below their name after the title of the text;
4. Abstracts will be a maximum of 250 words.
5. Keywords will not exceed five.
6. Citations, references, and the bibliography will follow the classic model (footnotes).
7. The font will be Times New Roman, size 14; paragraph: a) alignment: justified, b) left and right indent 0 cm, spacing before 0 pt, spacing after 6 pt, single line spacing will be respected in the text, and size 10 for abstracts, keywords, tables, images, photos, and graphs, the bibliography.
8. The number of words: a maximum of 8000 words, including titles, abstracts, keywords, tables, images, photos, graphs, bibliography, and any appendices.
9. All manuscripts will be submitted to CRIIC in Word format via email: contactcriic@gmail.com

3. Submission of manuscripts and programme

The conference will take place in Kinshasa (Democratic Republic of Congo) from Thursday, the 28 August to Saturday the 30 August 2025, from 9:00 AM to 4:00 PM local time.

The deadline for submitting abstracts is set for Tuesday 11 February 2025, at 3:00 PM GMT. Authors whose abstracts are accepted will be notified on Friday the 28 February 2025.

To participate in the conference in person or remotely, accepted authors must send their manuscripts ready for publication via email: contactcriic@gmail.com by Friday, the 21 March 2025, at 3:00 PM GMT.

Invitations for speakers will be sent on Monday, the 31 March 2025.